

# EL PAÍS

EL PERIÓDICO GLOBAL

www.elpais.com

JUEVES 4 DE ENERO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.788 | EDICIÓN AMÉRICA



**ARGENTINA EMPIEZA EL AÑO CON AUMENTOS EN LOS SERVICIOS.** El Ministerio de Transporte anunció ayer tres aumentos escalonados en el transporte público que se concretarán antes de junio. En la imagen, usuarios del metro ayer en Buenos Aires. / EITAN ABRAMOVICH (AFP) **PÁGINA 10**

## Los mexicanos reviven el miedo a un nuevo 'gasolinazo'

IGNACIO FARIZA, **México**  
México teme un nuevo *gasolinazo*, como se conoce al súbito aumento del precio de los combustibles. La liberalización del mercado con la consiguiente eliminación de la mayoría de subsidios desató en 2017 un fuerte encarecimiento. La Asociación Mexicana de Empresarios Gasolineros (Amegas) asegura ahora que el precio de la gasolina podría dispararse hasta un 7% si el impuesto federal al que están sujetos los combustibles (el IEPS), que el Gobierno varía para evitar incrementos drásticos en el precio, sigue aumentando. **PÁGINA 37**

## Educación difunde en las escuelas un manual para aprender a afrontar la violencia

La banda Los Ángeles Azules tocará en Coachella, California, esta primavera

## Del arrabal mexicano al paraíso 'hipster'

DAVID PÉREZ MARCIAL, **México**  
Los Ángeles Azules, los emperadores de la cumbia chilanga en México, tocarán esta primavera en Coachella, uno de los festivales más caros, aspiracionales y *marketinianos*, que se celebra en California, donde los tres cabezas de cartel son Beyoncé, The Weeknd y Eminem. Es la entrada al paraíso *hipster* de los ritmos

del arrabal mexicano. Se trata de un grupo familiar —todos son hermanos— nacido al filo de los 80 en Iztapalapa, la delegación más poblada de la capital mexicana, la que registra el mayor número de delitos, la que más presos aporta a las cárceles. Para apartarlos de la calle, su madre los puso a escuchar y tocar música: cumbia colombiana. **PÁGINA 28**



## Los tuits de Trump agravan la inestabilidad mundial

La andanada verbal del presidente lo muestra en permanente campaña

JAN M. AHRENS, **Washington**  
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, empieza el año con una desenfrenada ofensiva tuitera destinada a sacudir Pakistán, los territorios palestinos, Irán, Corea del Norte y hasta el delicadísimo botón nuclear. Una andanada verbal que, tras casi un año en el poder, dibuja a un inquilino de la Casa Blanca en permanente campaña, sin diques de contención y dispuesto a azuzar la inestabilidad en los puntos neurálgicos del planeta. Sus mensajes pulverizan el legado diplomático de Barack Obama. **PÁGINA 3**

## Macron lanza una ley para combatir las noticias falsas en Internet

MARC BASSETS, **París**  
El presidente de Francia, Emmanuel Macron, anunció ayer una ley para combatir las noticias falsas en Internet durante los periodos electorales. La normativa permitirá a un juez censurar e incluso cerrar las páginas que las difunden. El pasado mayo, Macron acusó a varios medios de comunicación públicos de Rusia de difundir propaganda falsa. **PÁGINA 7**

### ADEMÁS



## Regresa el 'teléfono rojo' entre las Coreas

Corea del Norte reactivó ayer tras dos años la línea telefónica con el Sur después de que Kim Jong-un llamara al diálogo con Seúl. **P4**  
EDITORIAL EN LA **PÁGINA 12**

Perú cerrará la vía donde un accidente dejó 48 muertos **P9**

Luces y sombras del crimen que conmociona a Argentina **P11**

Sorkin debuta como director: "Me arriesgo a fracasar" **P23**